



Jueves, 15 Agosto 2019 - 1:00pm

¡Temerle a Dios y al ridículo!

Por: Luis Arturo Melo

Aquí en Cúcuta, nadie se ha opuesto al apoyo financiero de **Ecopetrol** y la Nación, sino que la comunidad les ha advertido, que hay que cumplir la ley.

Uno de los defectos de la Gerencia Pública regional es no aprender de los errores cometidos en el pasado, -por ahí ronda una deuda prescrita- y repetirlos sin la más mínima reflexión simplemente por "culpritudismo" o por obtener beneficios megalomaniacos transitorios, sacrificando el bien común. Y el otro defecto inmemorial, es esa tendencia al minimalismo, entendido como el conformismo permanente con lo mínimo, con tal de no perder el presupuesto público.

Es exactamente lo ocurrido con la escandala para colocar el primer tubo del acueducto de la solución de emergencia de **Ecopetrol**, de apoyo financiero para el fortalecimiento de la prestación de los servicios de acueducto en los municipios de Cúcuta, Los Patios y Villa del Rosario. (sic. 3798).

Aquí en Cúcuta, nadie se ha opuesto al apoyo financiero de **Ecopetrol** y la Nación, sino que la comunidad les ha advertido, que hay que cumplir la ley, máxime cuando se trata de servicios públicos domiciliarios de acueducto, de sed y aseo, reduciendo los costos al usuario y garantizando la permanencia, especialmente para los de estratos uno, dos y tres. Lo ordena la Constitución- A.365- solidaridad, tarifas de costos-368- subsidios para los de menores ingresos para poder pagar las tarifas que cubran sus necesidades básicas. (Sic.) Si. Nadie se opone, a que cumplan unas obligaciones de ley, además, el apoyo financiero no es un obsequio, es un mandato.

Hay que hacer las cosas al derecho, decía "Numa P", un sabio consejero de todos aquí, en este pueblo de Dios, tan sufrido y tan frustrado. Aprender de los errores, que es la mejor expresión del sentido común. Miren los errores del pasado:

En 1971, en el gobierno Conservador de Misael Pastrana Borrero se quiso solucionar, de una vez por todas, el problema de la sed y el aseo personal a los "Rosarienses", hicimos otra escandala como la del viernes pasado e inauguramos con Presidente a bordo, el más moderno acueducto y la planta de tratamiento (PTAP) más completa de esos tiempos en el municipio de Villa Rosario.

Dos o tres días antes de la Inauguración, en un periodo de estío como el de ahora, se trató de llenar y no fue posible. Para la Inauguración, ¡Que oso! se recurrió a carro-tanques proveedores desde el Pórtico y agua cruda del Río Zulia.

Existe una simpática crónica de ese hecho, escrita por **Manuel** Pepe Cabrera. Todo por la precipitud: falta de estudios y alternativas, planeación, ninguna socialización, ningún proyecto de corrección, hubo una alternativa (La represa binacional del Mesón) y la politiquería "colombo-venezolana", la desvanecieron. En esa tragedia van a cumplir los "Rosarienses", con 49 años de sed, de privaciones personales y corrupción. Burlaron en la precipitud, el Tratado de navegación y utilización de aguas comunes entre Colombia y Venezuela de 1941 y la Ley que lo ratificó.

Desde 1971 en ambos lados, tan ridículamente, los alcaldes vecinos, vivían sufriendo sus "bocatomas" para tomar el líquido, para San Antonio y para la Villa. Cada uno jugaba a ser más vivo, y el tratado internacional de 1941 se lo pasan por la faja.

Y eso es lo que queremos evitar. Queríamos con la misma inversión, que se iniciara la primera fase de la represa de Cínera, para mantener el tubo lleno en invierno o en estío. Nada más.

Se imaginan en periodos similares al de hoy, ¿cómo irán a llenar el tubo y la nueva PTAP en el 2021, cuando vuelva Duque a Inaugurarla? Repetirá el "oso", que tuvo que manejar Misael Pastrana Borrero?

Es obvio que a la inversión nadie se opone en Cúcuta, ni en Villa Rosario, ni en Los Patios, ni el Doctor Andrés Hoyos Arenas. La oposición es a los costos al usuario: o Como advirtió James Carville en la campaña de Clinton: Es la sed y el costo: estúpido!

Adenda: **Ecopetrol** debe asumir por mandato de la ley el subsidio del consumo energético para el bombeo del agua, pues unilateralmente impuso la solución más costosa, y coleccióna dos derrames de crudo, sin indemnizar a los cucuteños, afectó el cauce del río, afectó la infraestructura de la PTAP del Pórtico, afectó 1100 kilómetros de redes, propiedad de EIS CÚCUTA SA ESP, y la salud de la comunidad.

Suscribete y recibe las últimas noticias de La Opinión

Nombre completo Escribe tu correo electrónico **Suscribirse**

Acepto los términos y condiciones y he leído la política de tratamiento de los datos personales.

PUBLICIDAD

COMENTARIOS

0 Comments **Diario La Opinión** [Login](#)

[Recommend](#) [Tweet](#) [Share](#) [Sort by Newest](#)

Start the discussion...

LOG IN WITH OR SIGN UP WITH DISQUS

[D](#) [f](#) [t](#) [G](#)

Be the first to comment.

ALSO ON DIARIO LA OPINIÓN

Duque denunciará a Venezuela ante la ONU por proteger "terroristas" | La ...

10 comments • 2 days ago

Roberto Gazmuri — Avatando dictaduras y después loran los mamarrachos

El río Zulia está "cansado" de recibir aguas residuales | La Opinión

2 comments • a day ago

Cúcuta sin dolientes — La EIS que cobra un alcantarillado con una tarifa muy elevada, no hace nada por el tratamiento

Quiero ir a un equipo donde me apoyen: Nairo Quintana | La Opinión

1 comment • 2 days ago

JOSE ANTONIO — NAIRO ERÉS UN GRANDE CAMPEON Y EL MEJOR DE COLOMBIA..... PERO ES MEJOR SER

Murió a los 105 años la 'Niña Ceci' Cecilia Caballero de López | La ...

1 comment • a day ago

JOSE ANTONIO — ESTOS POLITICOS, HASTA BUENA LONGEVIDAD TIENEN 11

[Subscribe](#) [Add Disqus to your site](#) [Disqus' Privacy Policy](#) **DISQUS**

PUBLICIDAD

NOTAS



TE RECOMENDAMOS

Cómo obtener \$1.400.000 semanales con los...

Cabify

Vuelos a precios bajo desde Colombia

Tips insider

Estás a un click de combatir tu dolor muscular. Prueba...

Alivímax By Swiss Nature Labs

PUBLICIDAD

JUDICIAL

A su regreso a Cúcuta, minero amenazado fue asesinado

Jason Javier Prieto, quien este jueves cumpliría 22 años, no alcanzó a ver su mamá.



ECONOMÍA

Táchira prefiere el peso como moneda corriente al bolívar

La divisa colombiana ha desplazado a la venezolana en el pago de servicios y la compra de rubros básicos.



PUBLICIDAD

FRONTERA

Dos fundaciones llevarán ayudas de Aid Live

Una de las acciones será atender casos de desnutrición, malnutrición y acceso al agua potable para niños en Villa del Rosario.



JUDICIAL

Cayeron haladores de carros cuando se robaron una camioneta

Luis Armando Moreno Soler y Antonio José Saavedra Lozano fueron enviados a la cárcel por orden de un juez.



PUBLICIDAD

DEPORTES

Ursheila se consolida en los Yanquis de Nueva York

El cartagenero se ha convertido, gracias a su poder al bate, en la sensación del equipo.



JUDICIAL

Pareja acusada de fleteo fue enviada a la cárcel

El hombre y la mujer son señalados de robar más de \$80 millones a usuarios de los bancos, en Cúcuta.



PUBLICIDAD

SUSCRIBASE A LA OPINIÓN Y DISFRUTE DE LOS BENEFICIOS

SUSCRIBIRSE

PUBLICIDAD

ECONOMÍA

Vuelo directo entre Cúcuta y Cartagena desde diciembre

De acuerdo con el comportamiento y la presión de la demanda se podría aumentar el número de viajes.



POLÍTICA

Quedan solo 13 días para inscribir la cédula

En Norte de Santander, 231.694 personas han registrado su documento para participar en las elecciones.



PUBLICIDAD

POLÍTICA

No sabe leer ni escribir, pero quiere ser alcalde

Jesús María Álvarez busca gobernar su ciudad Arauca, en donde vende carne asada en las afueras del terminal.



DEPORTES

Listos los Juegos Supérate municipales

Hubo una buena participación este año, aumentó el proceso de inscripción, según el Imrd.



PUBLICIDAD

ULTIMAS NOTICIAS

POLÍTICA

No sabe leer ni escribir, pero quiere ser alcalde

Jesús María Álvarez busca gobernar su ciudad Arauca, en donde vende carne asada en las afueras del terminal.

DEPORTES

Listos los Juegos Supérate municipales

Hubo una buena participación este año, aumentó el proceso de inscripción, según el Imrd.

COLOMBIA

Asesinan a 4 miembros de una familia y hallan muerta a niña

La masacre ocurrió en Remedios, Antioquia, la noche del martes.

MULTIMEDIA



PRODUCTOS LA OPINIÓN

Delicatase

Es el primer portal gastronómico de Norte de Santander, donde se resalta lo mejor de los sabores regionales, nacionales y mundiales.

[Ver más >](#)

EMPLAR

Nuestros suscriptores cuentan con su propio espacio con privilegios y beneficios. Aquí puedes hacer parte de este selecto club.

[Ver más >](#)

Ó

Un espacio dedicado a las variedades y lo más impactante del mundo del entretenimiento. Encuentre aquí los personajes e historias.

[Ver más >](#)

ESPECIALES Ó.com.co

La labor investigativa de nuestro equipo periodístico se centra en esta sección dedicada a mostrar a profundidad y con más detalles de los hechos.

[Ver más >](#)

QUASIKADO

En este espacio promociona encontrar un u que se adapte a tus necesidades!

MULTIMEDIA Galerías Videos Podcast	NOSOTROS Suscripciones Opiniones Registro	AYUDA Contactenos	CLASIFICADOS Empleos Vehículos Finca Raíz Varios	TÉRMINOS LEGALES Términos y condiciones Derechos de autor Superintendencia de Industria y Comercio
--	---	-----------------------------	---	--